



ALEMANIA

Sumérgete en la cultura germana



DESCRIPCIÓN PROGRAMA

El programa del año escolar está diseñado para proporcionar a los estudiantes la oportunidad de formar parte de la cultura alemana mientras conviven con una familia anfitriona y asisten a clases en una escuela secundaria local. La asistencia a la escuela es obligatoria, así como a ciertas orientaciones y actividades de AFS. Adicionalmente, algunas actividades opcionales pueden ser ofrecidas a nivel local.

Alemania está situada en el centro de Europa, ¡rodeada por ni más ni menos que 9 países vecinos! El tamaño de Deutschland, es ligeramente más pequeño que Paraguay, Japón o España. Pero con casi 80 millones de habitantes es uno de los países más densamente poblados de Europa. Además, Alemania tiene la mayor población de Europa tras Rusia. El país germano tiene muchos paisajes diferentes y encantadores: desde el llano país agrícola del norte, entre las playas, hasta las onduladas colinas del corazón del país, pasando por los magníficos Alpes, situados en el sur.



REQUISITOS DE EDAD

1 de marzo de 2008

1 de marzo de 2011



DURACIÓN

10 meses



PRECIO DE PROGRAMA

Desde 8.190€

la vegetación, dando paso a los prados de montaña, la vegetación alpina y finalmente a la roca y el hielo. En un viaje a través de Austria verás una hermosa mezcla de bosques, campos, montañas, lagos, praderas y viñedos.

IDIOMA

Se requiere un nivel de inglés A1 (conocimientos básicos) y se recomienda tener conocimientos básicos de alemán también.

RELIGIÓN

En Alemania, la religión predominante es el cristianismo, concretamente las iglesias católica y protestante. La presencia del islam también está creciendo, lo que lo convierte en la religión minoritaria más importante del país. Sin embargo, el número de personas que no pertenecen a ninguna iglesia también ha aumentado y se acerca al 50%.

Los estudiantes que necesitan asistir regularmente a servicios religiosos que no sean católicos o protestantes, o que tengan alguna petición específica, pueden tener más dificultades para encontrar una plaza. La educación religiosa suele incluirse en las clases escolares, centrándose principalmente en el cristianismo, pero también se tratan otras religiones.

COSTUMBRES ALIMENTICIAS

El día suele comenzar con el “Frühstück”, un desayuno salado que a menudo incluye una variedad de panes, quesos, un huevo cocido o cereales. El almuerzo se suele tomar alrededor de la 1 o las 2 de la tarde. La cena, o “Abendessen”, se suele tomar bastante temprano, alrededor de las 7 de la tarde. Como en la mayoría de las familias ambos padres trabajan, la cena suele ser la comida principal del día, en la que la familia se reúne y todos hablan de su día. Los estudiantes que no comen verduras y los estudiantes veganos (que no consumen productos de origen animal) son difíciles de emplazar. Dado que los alemanes tienden a comer muchas comidas a base de pan, también es difícil encontrar plazas para estudiantes con enfermedad celíaca.



Es posible que haya plazas disponibles para estudiantes con alergia a los lácteos (leche, queso, yogur, helado, etc.). Por favor, envíenos la solicitud del estudiante y la estudiaremos caso por caso.

FAMILIAS ANFITRIONAS

La mayoría de los emplazamientos serán en pueblos pequeños y zonas rurales, los participantes no pueden esperar ser colocados en ciudades. Muchas familias salen a realizar actividades los fines de semana y esperan que sus propios hijos y los estudiantes de intercambio participen en ellas. Las actividades pueden variar desde excursiones en bicicleta, caminatas, hasta visitas a la ciudad o museos.

A menudo se espera que los estudiantes que viven con familias anfitrionas alemanas sean independientes y se organicen por sí mismos en la vida diaria. Es habitual que los estudiantes alemanes vayan al colegio de forma independiente en bicicleta o en transporte público. En casa, se espera que ayuden con las tareas domésticas, por ejemplo, que cuiden de su habitación y la mantengan limpia, que laven su propia ropa, que ayuden a preparar la comida o que limpien la cocina después. También se anima a los estudiantes a organizar su tiempo libre: llevar un control de sus deberes sin supervisión, participar en aficiones, etc.

Trabajamos activamente en la diversificación de las familias anfitrionas y los participantes deben estar abiertos a ser colocados en familias de acogida no tradicionales. El alojamiento con padres del mismo sexo forma parte de nuestra norma de colocación y creemos que enriquece la experiencia general. Si los estudiantes rechazan este tipo de familia, AFS Alemania no ofrecerá una alternativa.

ESCUELAS

El Ministerio de Educación Nacional establece un marco general para las escuelas. Sin embargo, los Ministerios de Educación de cada uno de los 16 estados alemanes son responsables de los sistemas escolares a nivel regional. Los sistemas escolares y las normas difieren mucho de un estado a otro.

Tipo de escuelas:

Por lo general, la escuela será seleccionada de acuerdo a la familia anfitriona: ya sea la escuela a la que asisten sus propios hijos o la escuela más cercana. En la mayoría de los casos será el Gymnasium (o 'Gesamtschule'). Ambos modelos están enfocados al 'Abitur', diploma y método de acceso a la universidad.

Si los propios hijos de la familia asisten a una Realschule; o el Gymnasium cercano se niega a aceptar al estudiante de intercambio, también colocamos a los estudiantes en esta escuela, que está un nivel por debajo del Gymnasium; pero que también imparte el plan de estudios completo.

Es la escuela la que decide el grado en el que se inscribirán los alumnos. La decisión se basa en la edad y los conocimientos de alemán del alumno, pero también en la disponibilidad del centro. Muchos alumnos se matriculan en el 10º grado, ya que, a partir del 11º grado todo conduce al examen final y los alumnos están más centrados en el trabajo escolar. A veces es posible una colocación en el grado 11º o 12º (siempre que no sea la última clase), pero no se puede garantizar. ¡La decisión recae por completo en la escuela en cuestión, AFS no tiene ninguna influencia en este aspecto!

Cursos requeridos:

- AFS Alemania espera que los estudiantes participen en el plan de estudios de la clase a la que asisten, el cual incluye al menos una clase de alemán. Algunos estudiantes AFS reciben las clases de alemán en cursos inferiores (6º o 7º) porque la gramática alemana básica se explica durante esos años.

Jornada escolar:

- Suele comenzar alrededor de las 8:00 am. Termina entre la 1:00 p.m. y las 6:00 p.m., posiblemente varía cada día. No todas las escuelas tienen cafetería, por lo que es posible que los estudiantes tengan que llevar su propio almuerzo.



Actividades extraescolares:

- Hay pocos o ningún club o evento social, a veces ni siquiera equipos deportivos escolares. Los estudiantes tienen que encontrar la mayoría de sus actividades de la tarde fuera de la escuela con otros estudiantes o clubes deportivos.

Fechas del año escolar:

- La fecha de inicio y finalización del curso escolar varía de un estado a otro y de un año a otro. Los primeros estados empiezan a principios de agosto, los últimos a mediados de septiembre. Los primeros estados terminan su año escolar a mediados de junio, los últimos a finales de julio. Debido a esto no podemos tener una convergencia con las fechas de nuestros programas.

Certificado de notas:

- Se puede emitir un certificado de asistencia. En algunos casos se puede expedir un certificado de notas o un boletín de notas, por ejemplo, en función de la superación de determinados exámenes, pero los estudiantes no pueden reclamarlo. El **Abitur** no es posible, ya que los estudiantes necesitan asistir a dos años de Escuela y aprobar todos los exámenes durante este tiempo para tener derecho a ello.

Más información:

- Puede encontrar una descripción general del sistema escolar alemán en la página web de información europea 'Eurydice'; en <https://eurydice.eacea.ec.europa.eu/national-education-systems/germany/germany>.

OTRAS RECOMENDACIONES

AFS Alemania prefiere que los estudiantes no estén graduados en sus países de origen debido a las dificultades de colocación de los mismos en las escuelas y familias de recepción. Si los estudiantes son graduados, se necesita un compromiso académico junto con la solicitud.

No se puede garantizar la inscripción en un determinado grado. Las escuelas deciden, a menudo en función del tamaño de la clase. Los estudiantes con notas muy bajas son difíciles de emplazar, especialmente si son mayores de 18 años. Si se suspenden más de dos clases en el año escolar en curso, el estudiante no puede ser aceptado.

Se anima a los estudiantes a realizar el examen estandarizado de alemán de nivel B1.

En los programas escolares, se requiere la vacunación contra el sarampión para la matriculación escolar. Para completar la vacunación son necesarias dos dosis.

